# PRIERE EN LA MEMOIRE

# DU SERVITEUR DE DIEU P. JAIME CLOTET, COFONDATEUR

Jaime Clotet, missionnaire en présence de Dieu

### 1. CHANT D'ENTREE

# 2. INTRODUCTION

Le P. Jaime Clotet figure parmi les éminents membres de notre Congrégation pour les services inestimables qu'il a rendus en tant que cofondateur, formateur des premières générations de Frères missionnaires, chroniqueur des derniers jours du P. Claret à Fontfroide, supérieur des premières maisons clarétaines, sous-directeur et secrétaire de la Congrégation, etc.

Avec cette prière, nous nous souvenons surtout qu'il a fait tout cela avec une profonde spiritualité. C'était un homme pieux, qui savait conjuguer une grande sensibilité des éléments propres à la vie religieuse avec ceux caractéristiques d'un Institut missionnaire.

#### 3. LECTURE DE LA BIBLE

# Proclamation de l'Evangile de Jésus Christ selon Saint Jean 15, 1-12.

Moi, je suis la vraie vigne, et mon Père est le vigneron. Tout sarment qui est en moi, mais qui ne porte pas de fruit, mon Père l'enlève; tout sarment qui porte du fruit, il le purifie en le taillant, pour qu'il en porte davantage. Mais vous, déjà vous voici purifiés grâce à la parole que je vous ai dite. Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut pas porter de fruit par lui-même s'il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi. Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit, car, en dehors de moi, vous ne pouvez rien faire. Si quelqu'un ne demeure pas en moi, il est, comme le sarment, jeté dehors, et il se dessèche. Les sarments secs, on les ramasse, on les jette au feu, et ils brûlent. Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez tout ce que vous voulez, et cela se réalisera pour vous. Ce qui fait la gloire de mon Père, c'est que vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples.

Comme le Père m'a aimé, moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon

amour, comme moi, j'ai gardé les commandements de mon Père, et je demeure dans son amour.

Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite. Mon commandement, le voici : Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés.

# 4. PSAUME 114 (1-9)

# R/ Je marcherai en présence du Seigneur

J'aime le Seigneur : il entend le cri de ma prière ; il incline vers moi son oreille : toute ma vie, je l'invoquerai. R/

J'étais pris dans les filets de la mort, retenu dans les liens de l'abîme, \* j'éprouvais la tristesse et l'angoisse ; j'ai invoqué le nom du Seigneur : « Seigneur, je t'en prie, délivre-moi ! » R/

Le Seigneur est justice et pitié, notre Dieu est tendresse. Le Seigneur défend les petits : j'étais faible, il m'a sauvé. R/

Retrouve ton repos, mon âme, car le Seigneur t'a fait du bien. Il a sauvé mon âme de la mort, \* gardé mes yeux des larmes et mes pieds du faux pas.

Je marcherai en présence du Seigneur sur la terre des vivants. R/

## **5. TEXTES DU P. CLOTET**

- Je renouvelle ma détermination de faire attention à ce que je fais, d'être circonspect dans ce que je dis, et de rechercher toujours la présence de Dieu" (1893, ce qu'il répète d'autres années dans ses notes spirituelles).
- Je vois ou je sens, je ne sais comment dire, la présence de Dieu en moi d'une manière très générale et confuse, sans voir aucune image ou figure, et ce sentiment ou cette vision intellectuelle, si c'en est une, tant que je la conserve, restreint mes sens et contient le désordre de mes passions et, à mon avis, me détourne du péché et me pousse à faire le bien" (Journée de retraite à Thuir, mai 1880. Extrait du livre de Lozano, p. 231).

#### 6. COMMENTAIRE

Lors de son ordination sacerdotale, le P. Clotet a eu la pleine conscience d'un don extraordinaire que le Seigneur lui a octroyé : l'expérience intime de la présence divine, de manière si continue qu'il constitue " un cas singulier dans la Congrégation ". Nous le vénérons donc comme un mystique de la présence de Dieu. La mystique missionnaire est l'amour simple et pur de Dieu et, en Lui, de tous ses fils et filles ; un amour soutenu par les piliers que sont la prière intense, l'examen continu, la célébration de l'Eucharistie, l'expérience de l'envoi missionnaire, la dévotion filiale au Cœur Immaculé de Marie et, en particulier, la conscience de la présence constante de Dieu en tout cela ; cette dernière dimension est celle qui a marqué son profil spirituel le plus complet. Saint Jean-Paul II, en le déclarant Vénérable le 13 mai 1989, a écrit dans le document officiel cette déclaration qui le place à sa juste place : "Sa mission dans l'Institut peut se résumer ainsi : ferme défenseur de la vie intérieure dans un Institut intensément apostolique".

Cette spiritualité de la présence de Dieu s'avère essentielle et urgente pour nous qui vivons notre vie dans l'action apostolique, en courant - parfois sans nous en rendre compte - le grand risque d'oublier où se trouve la source et le but de toute activité : la communion avec le Dieu caché et révélé. Prisonniers de l'activisme, de la dispersion et de la mondanité, nous pouvons être de bonnes personnes, faire beaucoup de choses, avoir une sensibilité religieuse et sociale, et en même temps être décentrés, sans nous consacrer entièrement à Dieu. Cette spiritualité était pour le père Clotet le "moyen le plus efficace pour parvenir à l'union avec Dieu". Son exemple nous invite à vivre dans un lien permanent avec le Seigneur à partir d'une profondeur croissante et à qualifier "nos expériences profondes de rencontre avec le Seigneur" (QC 39). L'exercice de la présence de Dieu n'est rien d'autre que d'aller là où Dieu se cache et se révèle, "dans ce lieu secret" (Mt 6,6) où nous vidons notre esprit et remplissons notre cœur en même temps. C'est ainsi que nous percevons cette présence simple, propre et dégagée, en reconnaissant que Dieu vient souvent à notre rencontre sous le déguisement de notre propre vie.

("Centrée sur Dieu et dédiée à la mission. Réflexion à l'occasion de la clôture de l'année Clotet. Lettre circulaire du Père Matthew Vattamattan, Supérieur Général)

# 7. SILENCE AVEC INTENTIONS DE PRIERE SPONTANEES

#### 8. NOTRE PERE

### 9. PRIERE DE FINALE

Notre Père et Seigneur, en cette commémoration de notre frère, le vénérable père Jaume Clotet, nous te demandons de nous accorder cet amour pour le Christ et pour Claret qu'il a vécu si profondément tout au long de sa vie, et d'être ainsi des apôtres totalement dévoués à ton Saint Peuple, comme il nous l'a enseigné par son exemple et son témoignage. Par Jésus le Christ Notre Seigneur. Amen.

### **10. CHANT DE SORTIE**